



Projekttag des GLOBE-Kurses Jahrgang 8: „Leben mit Smartphones“



In Zusammenarbeit mit der *Stiftung für Engagement und Bildung e.V.* konnten die Schülerinnen und Schüler des GLOBE-Kurses herausfinden, was hinter ihrem Handy steckt.



Wo wird mein Handy eigentlich produziert?
Unter welchen Arbeitsbedingungen wird mein Handy hergestellt?
Welche Rohstoffe werden benötigt? Sind diese Rohstoffe endlich und unter welchen Bedingungen werden sie gewonnen?
Welche Umweltauswirkungen hat das alles und wie entsorgt man sein Handy richtig?



Die Schülerinnen und Schüler haben alte Handys auseinandergebaut. Schnell wurde deutlich, dass Handys als Wegwerfartikel gebaut werden (geplante Obsoleszenz).

Diskutiert und analysiert wurde, was Nachhaltigkeit eigentlich bedeutet und welche Konsequenzen unsere Wegwerfgesellschaft für zukünftige Generationen hat.

Am Ende des Tages war klar: Die Umweltbelastung durch Smartphones ist gewaltig und Menschen in Afrika und Asien arbeiten unter unwürdigen und gesundheitsschädlichen Bedingungen, um unseren Handy-Verbrauch zu ermöglichen. Man sollte sich vor dem nächsten Kauf also erst einmal fragen, ob es wirklich schon wieder ein neues Handy sein muss und sich erst nach gründlicher Recherche für eine Marke entscheiden.

